



Regierungsratsbeschluss vom 13. August 2024

Schriftliche Anfrage Johannes Sieber betreffend die vom Kulturbudget getragenen Mieten der Kulturinstitutionen

P245193

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Mit der schrittweisen Umsetzung des Strategischen Flächenmanagements seit 2007 verfolgt der Regierungsrat unter anderem das Ziel der mittelfristigen Reduktion des Raumbedarfs durch die Einführung budgetwirksamer Mieten für Nutzende von staatseigenen Liegenschaften. Dieser Prozess hat zur Folge, dass bisherige Mietverhältnisse im Nutzungsrecht in effektive Mietverträge überführt wurden. Die Steigerung der Mietkosten in den vergangenen zehn Jahren ist auf den wachsenden Flächenbedarf und die betriebsbedingt steigenden Standards der zukunftsorientierten Kulturbetriebe zurückzuführen. Andererseits führen Anpassungen der Ansätze von internen Mieten durch Immobilien Basel-Stadt in allen Departementen zu nominalen Erhöhungen der Ausgaben. Die entsprechend erhöhte Budgetbelastung für vom Kanton unterstützte Kulturinstitutionen wurde nach sorgfältiger Prüfung und Interessensabwägung in sinnvoller Weise aus dem Kulturbudget refinanziert. Dieser Prozess führt zu einem grossen administrativen Mehraufwand.

